



Viajando Ligero / Cuando el sol no brilla

Por Jim Budd

REFORMA

(29 Agosto 1999).-

Los niños ya están de regreso en la escuela, y la nieve todavía no ha empujado a los moradores de los climas norteños a buscar el sol mexicano. En muchos sentidos este es un momento ideal para visitar algún lugar playero de recreo como Puerto Vallarta. Los precios son especialmente atractivos en la actualidad. La única nube en el horizonte consiste en que durante septiembre hay momentos en que el sol no brilla.

¿Qué se puede hacer en un día lluvioso en Puerto Vallarta? Se nos ocurrió preguntarlo a gente que debe estar enterada.

Es raro que en Puerto Vallarta llueva un día entero sin parar, dice Maripepa González, directora de relaciones públicas del Westin Regina. De todos modos, añade, incluso **cuando** no haya una sola nube en el cielo, se pueden hacer muchas otras cosas aparte de holgazanear simplemente en derredor de la alberca o disfrutar del sol en la playa. Maripepa recomienda pasar por lo menos una mañana o una tarde en la Hacienda Chuparrosa para ver cómo solía vivirse la vida, allí donde la Sierra Madre encuentra el mar. Dirigida a satisfacer a los turistas, la hacienda ofrece un viaje al pasado y abarca de todo en sus programas, desde clases de cocina hasta espectáculos musicales.

Allá en el Sheraton Baganvilias, la jefa de relaciones públicas Angélica Rojas (que esta semana está pasando la luna de miel en Manhattan), opina que el masaje es un modo ideal de deleitarse durante una o dos horas de tiempo lluvioso. Y pronostica que una vez concluida la sesión de masaje el sol estará brillando de nuevo. No es de extrañar que el Sheraton tenga un spa en su propio recinto.

En cambio, si se busca el mimo y el regalo, Lita Aguirre, ejecutiva del Marriott Casa Magna, sugiere dar una probadita al Temazcal (baño de vapor de los aztecas) en Terra Noble, que se define como centro curativo y es muy propio de la Nueva Era, todo de adobe y techumbres de paja, con edificios de aspecto de castillos de arena. Hay exfoliaciones corporales con sal marina, tratamientos faciales hidratantes y lecturas de tarot que se consiguen allá en lo alto de las colinas, lugar estupendo para observar una tormenta.

El esposo de Lita, Jesús Peña, gerente general de Celebrity Travel, recomienda visitar la Destilería Porfidio, situada (lo que nos sorprendió) a apenas 15 minutos del centro de Puerto Vallarta. Por lo menos está todavía en los confines de Jalisco, y el agave azul utilizado lo bajan de la altiplanicie para fabricar en pequeñas hornadas un tequila muy caro.

"Exportamos nueve de cada 10 botellas de nuestra producción," explica Germán Ibarra, director de ventas.

"Necesitamos estar cerca del mar." Además, las características botellas con su maguey de vidrio en el interior son importadas de Europa. Según Ibarra, esto se debe a que el vidrio hecho en México suele contener demasiado plomo.

Al terminar la visita a la destilería hay ocasión de degustar tres variedades de Porfidio e incluso comprar una o dos botellas a precio de fábrica.

Ya que hablamos de comprar, ir de compras puede ser una agradable manera de combatir el tedio provocado por unas cuantas horas de lluvia en Puerto Vallarta. Según Ana Díaz, directora de mercadotecnia de La Jolla de Mismaloya, en diversos sitios de la ciudad se han abierto centros comerciales bajo techo. Entre ellos figuran Villas Vallarta, Plaza Caracol y el nuevo Plaza Neptuno. Además, existen las numerosas tiendas en el pueblo mismo y ahora en Marina Vallarta.

Entre esas tiendas ofrecen especial seducción más de una docena de galerías de arte esparcidas tanto por el pueblo como por la zona de la Marina. "En Puerto Vallarta viven muchos pintores y escultores," informa Dulce María Carrillo, directora de la Oficina de Convenciones y Visitantes. "La mayoría de los hoteles puede organizar visitas a sus estudios, lo cual es una agradable manera de matar el tiempo durante una o dos horas de lluvia."

Si una docena de galerías de arte no le parecen gran cosa, póngase a reflexionar cuántas serán las que realmente lleguen a ser visitadas por la mayoría de los visitantes. Y luego piense en otra estadística aún más sorprendente. Se asegura que Puerto Vallarta alberga unos 400 bares, cafés y restaurantes. Nuestro favorito para el almuerzo es Tequilas, que domina el Malecón y es un maravilloso sitio desde donde observar las tormentas que braman allá afuera en la bahía.

Al anochecer, son encantadores los bistrós de lo que se conoce como Zona Romántica, arriba de la Playa Los Muertos. Y después de la cena, en muchos lugares se ofrece toda clase de música viva, desde tríos que cantan boleros hasta bandas de salsa. El tiempo lluvioso es ideal para tenerse de las manos. De todos modos ¿a quién le hace falta el brillo del sol? Sólo sirve para provocar cáncer.

Favor de enviar comentarios, críticas y quejas al Fax 5605 9881 o a jimmbudd@mexis.com

búsqueda avanzada

palabra clave:

fechas: desde

sección:

entre el:

y el:

[tips de búsqueda](#)